

## Es hora de crear condiciones para el desarrollo económico (El Financiero 07/11/11)

Es hora de crear condiciones para el desarrollo económico (El Financiero 07/11/11) Isabel Becerril Lunes, 7 de noviembre de 2011 • La inversión es uno de los motores clave para el crecimiento: CEESP. • ESTIMULAR INVERSIÓN, CLAVE

En estos momentos de volatilidad internacional y de riesgo de una desaceleración mundial, el gobierno del presidente Felipe Calderón debe estimular la inversión privada, acelerar los consensos en materia de reformas estructurales y generar las condiciones para el desarrollo económico. La IP representa 82.9 por ciento del total del crecimiento económico nacional, apunta el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Destaca que en 2010 la inversión total representó 21.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), de la cual 72.9 por ciento fue de origen privado. El organismo que dirige Luis Foncerrada advierte que para crecer a más de 5 por ciento anual se requieren niveles de inversión de entre 25 y 30 por ciento, los cuales hasta el momento no se han logrado tener. Uno de los principales motores del crecimiento económico es la inversión, pero para lograr que ésta fluya eficientemente se requieren factores que la estimulen, como un buen ambiente de negocios donde predominen el Estado de derecho, el sistema fiscal sencillo, eficiente y equitativo, y un buen ambiente de seguridad pública. Sostiene que la capacidad del sector privado de invertir supera "con creces" al sector público; incluso, el gobierno ha hecho uso de recursos privados para solventar sus carencias en ese sentido, como son los Proyectos de Inversión de Impacto Diferido en el Registro del Gasto Público (Pidiregas). De ahí que además de ser uno de los principales motores de crecimiento, la inversión es un importante parámetro que refleja las expectativas de la actividad productiva. Reformas Resalta la importancia de estimular el flujo de recursos a través de reformas estructurales en un ambiente de seguridad jurídica y de participación en sectores que hasta el momento han sido exclusivos del Estado. Ante la evidencia que tiene la IP de generar riqueza, las autoridades deben poner más atención en las políticas públicas que generen un entorno mucho más amigable para los negocios, pues hay que tener en cuenta que es imposible que el Estado quiera, en algún momento, desplazar a la iniciativa privada en su calidad de productor de bienes y servicios. El CEESP menciona que hasta ahora se sigue retrasando la oportunidad de elevar la competitividad, lo cual es resultado de un ambiente donde las empresas siguen enfrentando una serie de obstáculos que les impiden crecer y desarrollarse como fuertes competidores en el exterior. Pero a pesar del retraso en las reformas que le darían un mayor impulso a la actividad productiva, hasta el momento la IP le ha hecho frente de manera eficiente a los cambios de la economía mundial. Sin embargo reitera que es clara la falta de un entorno que propicie un ambiente mucho más eficiente para su funcionamiento. Insiste en que la inversión, además de ser uno de los principales motores del crecimiento, es un importante parámetro que refleja las expectativas sobre la actividad productiva. Además, remata, el sector privado es el principal creador de empleos, lo que resalta su importancia como generador de riqueza y bienestar en el país, ya que concentra 87 por ciento de los puestos de trabajo.